



年金者 しんぶん

第425号 2025年5月15日(木)

全日本年金者組合中央本部

〒170-0005 東京都豊島区南大塚1-60-20 天翔大塚駅前ビル
発行人 杉澤 隆宣 月刊1部100円(組合費に含む)
昭和57年6月30日第三種郵便物認可

2025.3 組合員数97,567人 連絡先03(5978)2751 FAX03(5978)2777 honbu@nenkinsha-u.org

ホームページ/年金者組合で検索

日本被団協にノーベル平和賞 人類を守る、すべての人に伝える使命



写真、左からフリード
ネス・ノーベル平和委
員会会長、田中熙巳代
表委員、田中重光代表
委員（写真は全て日本
被団協提供）

日本原水爆被害者団体協議会（日本被団協）は昨年暮れ、ノーベル平和賞を受賞しました。混こんとした地球を温かく包み込んでくれた出来事でした。ノルウェー・オスロでの式典に参加された、被団協代表委員の田中熙巳さん（93）、田中重光さん（84）、事務局長の木戸季市さん（85）の3人は「年金者組合員」です。今年は被爆80周年。全国各地の講演などでいそがしい最中に「年金者しんぶん」に寄稿してくれました。

**願いは時をこえ
世界を一つに**

核兵器禁止条約の批准を



埼玉県本部 田中熙巳 (93)

私は1
945年
8月9日
長崎への

たとえ戦争だったとして
も、こんなにも非人道的
な殺戮行為をしてもいい
のか？何千人、何万人と
いう人間を警告なしでパ

ッと光つて一拳に殺す核
兵器は決して使ってはい
けない。なくさなくては
いけないと強く思いました。

私たちがひょっとしたら
核兵器の犠牲になるかも
知れないと考え、どうし
たらいいか思いを巡らせ
て「行動」するチャンス
をてくれたのだと思いま
す。

中一で被爆 あの悲惨が私の原点

原爆が投下された後の
悲惨さを知っている人間
だからこそ核兵器廃絶を
訴えたい。これが私の原
点であり原動力です。

今回のノーベル賞は、
私たちがひょっとしたら
核兵器の犠牲になるかも
知れないと考え、どうし
たらいいか思いを巡らせ
て「行動」するチャンス
をてくれたのだと思いま
す。

忘れられない被団協の日



長崎県本部 田中重光 (84)

2022年10月
11日は忘
れられない
一日となりました。

核兵器廃絶運動の功績
が認められ、ノーベル平
和賞を受賞しました。日
本被団協は1985年の
初ノミネート、「核兵器
禁止条約」が採択された
2017年に期待が高ま

つたものの諦めもありま
した。それでも被団協、
各県の被爆者団体は、日
本国府に「核兵器禁止条
約の批准」を求める活動
を核兵器のない世界を目指
す多くのNGOと共に
運動を続けてきました。

フリードネス会長は授賞

式のスピーチで次のように
述べています。

「世界の安全保障が核
兵器に依存するような世
界で、文明が存続できる
と信じるのは浅はかで
す。世界は、人類の壊滅
を待つ牢獄ではないはず
です。

たとえどれほど長く困
難な道のりであっても、
私たちは日本被団協から
学ぶべきでしょう。決し
て諦めてはなりません」

「彼らの勇気が、私たち
を鼓舞してくれるでしょう」

私たちも年金者組合員です



核兵器廃絶生涯の仕事

岐阜県本部 木戸季市 (85)

ノルウェー
一では、
国を挙げ
て歓迎し
ます。

核兵器は使われたら人
類は滅びます。無くすし
か人類を守る方法はあり
ません。このことを世界
共通の願いにしなければ
なりません。

4年10月
11日は忘
れられない
一日となりました。
核兵器廃絶運動の功績
が認められ、ノーベル平
和賞を受賞しました。日
本被団協は1985年の
初ノミネート、「核兵器
禁止条約」が採択された
2017年に期待が高ま

つたものの諦めもありま
した。それでも被団協、
各県の被爆者団体は、日
本国府に「核兵器禁止条
約の批准」を求める活動
を核兵器のない世界を目指
す多くのNGOと共に
運動を続けてきました。

フリードネス会長は授賞
式のスピーチで次のように
述べています。

「世界の安全保障が核
兵器に依存するような世
界で、文明が存続できる
と信じるのは浅はかで
す。世界は、人類の壊滅
を待つ牢獄ではないはず
です。

たとえどれほど長く困
難な道のりであっても、
私たちは日本被団協から
学ぶべきでしょう。決し
て諦めてはなりません」

「彼らの勇気が、私たち
を鼓舞してくれるでしょう」

風雪

▼昨年秋
の総選挙
で自公政
権が過半
数割れ

院選挙が行われる。石
破政権に退陣を迫り、
誰もが安心して暮らせ
る政治への転換を目指
し一票を投じたい！

導入直後の1989年
7月の参院選では、自
民党が69議席から36議
席へと惨敗し、宇野宗
佑首相が辞任。消費税
廃止法案が参院で可決
された▼7月には参議

院選挙が行われる。石
破政権に退陣を迫り、
誰もが安心して暮らせ
る政治への転換を目指
し一票を投じたい！

導入直後の1989年
7月の参院選では、自
民党が69議席から36議
席へと惨敗し、宇野宗
佑首相が辞任。消費税
廃止法案が参院で可決
された▼7月には参議

院選挙が行われる。石
破政権に退陣を迫り、
誰もが安心して暮らせ
る政治への転換を目指
し一票を投じたい！

導入直後の1989年
7月の参院選では、自
民党が69議席から36議
席へと惨敗し、宇野宗
佑首相が辞任。消費税
廃止法案が参院で可決
された▼7月には参議

院選挙が行われる。石
破政権に退陣を迫り、
誰もが安心して暮らせ
る政治への転換を目指
し一票を投じたい！